

Herrn Oberbürgermeister
Jürgen Herzing
Rathaus / Dalbergstr. 15
63739 Aschaffenburg

21. August 2023

Antrag der CSU-Stadtratsfraktion mit der Jungen Union Aschaffenburg

Stadtstrand für Aschaffenburg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Aktuell wird der Volksfestplatz weitestgehend als Parkfläche genutzt, was sich auch mit dem Beschluss des Umwelt-, Klima- und Verwaltungssenates vom 21.06.2023, dass für diese Fläche ein Bewirtschaftungsvertrag mit den Stadtwerken Aschaffenburg (Parkhausbetriebe) abgeschlossen werden soll, nicht ändert.

Viele Bürgerinnen und Bürger der Stadt Aschaffenburg wünschen sich jedoch eine lebenswertere Nutzung des Volksfestplatzes. Die Lage am Main und der Ausblick auf das Schloss Johannisburg sollte teilweise eine Nutzung der Fläche zugunsten von mehr Lebens- und Ausgehqualität in Aschaffenburg zulassen. Wir beantragen daher, den Volksfestplatz in Form eines Stadtstrandes gastronomisch bewirtschaften zu lassen. Die Bewirtschaftung dieses Stadtstrandes ist öffentlich auszuschreiben.

Stadtstrände erfreuen sich hoher Beliebtheit und Akzeptanz. Ein nahegelegenes Beispiel hierfür ist Würzburg. Dort wird für den Zeitraum von Mai/Juni – August/September ein befestigter Parkplatz mit Sand aufgeschüttet. Diese Fläche wird an regionale Gastronomen verpachtet und von diesen bewirtschaftet.

Aus unserer Sicht bietet sich der Volksfestplatz für dieses Unterfangen bestens an. Ein Großteil der Fläche ist meist ungenutzt und ein Stadtstrand wäre eine optische Verbesserung des Stadtbildes. Das Angebot an Parkplätzen, auch mit dem neuen Parkkonzept, ist dabei aus unserer Sicht nicht negativ betroffen. Die Parkfläche könnte sogar von Besuchern des Stadtstrandes genutzt werden. Der Volksfestplatz ist auch aufgrund seiner Lage bestens für eine anwohnerfreundliche Nutzung geeignet. Live-Musik, die das Ambiente unterstreicht, darf nur entsprechend der bestehenden Emissionswerte in vereinzelten Fällen und nur mit Genehmigung des Ordnungsamts erfolgen.

Insgesamt würde der Stadtstrand ein neues, bisher nicht vorhandenes Angebot in Aschaffenburg schaffen. Wir erwarten hohe Akzeptanz in der Bevölkerung. Die Verwaltung wird beauftragt, ein entsprechendes Konzept bis Ende des Jahres zu entwerfen.

Mit freundlichen Grüßen

Johanna Rath
Stadträtin

Anna Hajek
Stadträtin

Maximilian Buller / Jonas Schreck
Junge Union Aschaffenburg-Stadt

Peter Schweickard
Fraktionsvorsitzender

Brigitte Gans
Fraktionsgeschäftsführerin